

履修・教務、学習面について

僕は中国語を集中して学びたいと思ったので「CLCP」という授業を選択しました。これは大学の授業ではなく、大学に併設されている語学堂のようなところでした。これを履修するには少し複雑でしたが、担当の事務所にいくと教えてくれたので助かりました。受講する前に先生と会話や音読をしてクラスを決めます。僕は先生に希望していたものより一つ上のクラスを勧められたのでそれを選択しました。大学の授業とは違い、午前中にクラスが決められていたのでインテンシブプログラムのとくとあまり変わりませんでした。同じクラスには世代や国籍がバラバラで様々な刺激を受けました。先生方は大陸出身の方々に速さやアクセントがバラバラでした。そのうち一人の先生の言葉が僕にとって聞き取りづらく最初は苦労しました。ただ授業を受けていくうちに耳が慣れ、リスニングが鍛えられました。授業スピードは比較的速く、課題や覚えることが多いので予習復習は欠かせませんでした。授業が午前中で終わるぶん主に午後に勉強をすることが多かったです。もし意味が分からなくてもメールや直接聞いて出来るだけわからないところが残らないよう心掛けてました。授業中も先生がペアワークや発言をさせる事が多かったので、自分から発言して、挑戦しました。そこから話がふくらんできて面白いことにスピーキングに少し自信が持てるようになりました。後半はオンライン授業で、対面より少し大変でしたがファイナルを終えると本当に終わったんだなと実感しました。中途半端な気持ちで終わりましたが何とか終えたので良かったと思いました。

生活面について

香港中文大学は敷地がとても広いので、移動は基本バスでしていました。僕たちの寮は最寄り駅から15分ほどかけてつく離れたところにある寮でした。なのでいくつかエリアがありエリアごとで食堂や建物に変化がありました。ぼくたちの寮には食堂がなかったため、徒歩三分ほどのところにある食堂でよく食事を済ませていました。スーパーや食堂近くのショッピングセンターなどに日本料理や日本のものがよく売られていたので恋しくなったときにはそれらを買っていました。日本とは違い香港では現金で払うより「オクトパスカード」というカードでの支払いが主でした。このカードにチャージしてそこから使うといったプリペイドカードのようなものです。学生版だと電車賃が半額になるので香港に行くときは買うことをお勧めします。キャッシュレス化が進んでいるなど実感できた瞬間でした。

また、大学には世界各地からの留学生が多くイベントが多くそこに参加することで交友関係が広がられると思います。香港の人は日本人とわかるとグイグイ来たので人見知りのひとでも大丈夫だと思います。観光地も多く、友達と行く機会が多く良い思い出になりました。

寮ではキッチンや冷蔵庫、お風呂が共有で自炊している人も多くいました。僕はしていませんでしたが、たまに通るかかると作ったものをわけてくれたりしたので楽しかったです。ただ最初は生活に必要なものは揃っているわけではないので買う必要があります。最寄り駅から二駅離れたところで大きなショッピングセンターとIKEAがあります。そこに行けば生活に必要なものは揃うのであまり気にする費用はないと思います。

費用概算

この留学にかかった留学費用総額		約	59	万円	
内訳	渡航・帰国費用（航空券）	約	13	万円	
	海外旅行傷害保険	約	11	万円	
	査証（ビザ）取得費用	約	3.5	万円	
	日用品	約	4.5	万円/月 × 3	ヶ月
	食費	約	3	万円/月 × 3	ヶ月
	寮費	約	9	万円/月 × 1	ヶ月
	水・光熱費	約	0	万円/月 × 0	ヶ月
	インターネット	約	0	万円/月 × 0	ヶ月
	利用方法 <input checked="" type="radio"/> 学内で利用・寮で利用・インターネットカフェ				
	複数回答可。○をつけること。				
	その他（用途： ）			万円/月 ×	ヶ月
	その他（用途： ）			万円/月 ×	ヶ月
（医療費、教科書代、現地携帯電話代などあれば）					

滞在中の経費について

もともと貯金のぶん、奨学金、バイトで貯めていました。一年のころからこつこつやりくりしたりして貯めていました。持って行ったカードはクレジットカードとデビットカードです。二枚持っていくことで安心できなにかあっても対応できます。カードはちゃんとお金をおろせるか確認もしものときを考え、日本から現金を持っていき現地で多く変えてもいいと思います。僕は少額しか変えませんでした。自分の好きなほうでいいと思います。寮費の支払いは現金かつ期間が定められているので早めに済ませた方が後々楽です。買い物も基本オクトパスカードでした。

その他・後輩へのアドバイス

出発前（どの様な準備が必要でしたか）

語学に関して言えば英語を主にしていた方がいいと思います。留学生同士、英語で話すことが多かったからです。金銭面でも余裕をもてるくらいがいいと思います。消極的だと周りからの印象が悪いので、はきはきかつ元気いっぱい会話して交友関係を深めたほうがいいと思います。

研修中（どの様に学習に取り組むと良いか、余暇の過ごし方）

復習を主にして、大学には言語交換パートナーの制度があり、それを使ってお互いに言語を伸ばすことが効率いいと思います。香港は深圳が日帰りで行けたり、東南アジアの交通がいいので手軽に色々な国に行けると思います。

研修中に困ったことはなんですか。また、どの様に対応しましたか。

クレジットカードで現金がキャッシング出来なかったことです。デビットカードがあったのでなんとか大丈夫でした。

自由記入欄（次年度以降の後輩へ向けてのメッセージなど）

やりたいことが見つかったらすぐに行動した方がいいと思います。留学を考えているなら行った方がいいと思います。お金のことで悩んでもネットでは留学を支援している財団や奨学金があるので活用してみるのもありと思います。